

LE BON SAM'

Le Journal de la Paroisse du Bon Samaritain en Chalonnais

*Les Charreaux, Châtenoy le Royal, La Charmée, Lux, Saint Loup de Varennes,
Saint Rémy, Sevrey, Varennes le Grand*

Offices de Pâques

Mercredi des cendres

6 mars 2019

10h30 : messe à Sainte Thérèse
19h : messe à Châtenoy le Royal

Confessions individuelles pendant le Carême

mercredi 6 mars

de 9h30 à 10h30 à Sainte Thérèse
de 18h à 19h à Châtenoy

samedi 16, 23, 30 mars 5, 13 avril
à 17h à Sainte Thérèse

Célébration pénitentielle

mercredi 17 avril
à 18h30 à Sainte Thérèse

Messe des Rameaux

Samedi 13 avril 18 h 30

A Sainte Thérèse

Dimanche 14 avril 9 h 30 à Lux
Et 11 h à Châtenoy le Royal

Jeudi Saint 18 avril 19 h à
Varennes : La Cène du Seigneur
Vendredi Saint 19 avril

15 h : Chemin de Croix à Châtenoy
et à Saint Loup
19 h Office de la Croix
à Ste Thérèse

Samedi Saint 20 avril
Veillée Pascale 21 h à Varennes

Dimanche de Pâques

messes

10 h 30 à Sainte Thérèse
11 h 00 à Châtenoy le Royal

Editorial

La Résurrection, un chemin de vie.

A Pâques, l'Église célèbre la Résurrection de Jésus-Christ. Elle est une grande fête pour les chrétiens du monde entier. Durant cette fête, nous relisons la promesse d'Alliance que Dieu a faite avec les humains. L'Alliance de Dieu est une promesse de vie.

Pâques nous aide à nous rappeler cette promesse de vie. Sommet de la vie chrétienne, Pâques célèbre la Résurrection de Jésus. Trois jours après sa mort, Jésus triomphe des ténèbres. Cette résurrection marque le début d'une nouvelle ère pour l'humanité. Les hommes et les femmes sont appelés à la résurrection. Cependant, cette résurrection promise ne commence pas après la mort. Dès notre baptême, nous sommes plongés dans la résurrection. En grandissant, nous recevons la communion et la confirmation. Ces deux sacrements nous dévoilent que nous devons vivre en ressuscités. Cela demande de rejeter tout ce qui empêche de ressusciter. Il faut chercher dans nos vies ce qui conduit à la mort. C'est tout le sens du sacrement de la réconciliation. La confession nous fait rechercher ce qui pourrait nuire à la vie. Dieu a fait une alliance de vie avec nous. Il ne faudrait pas la rompre. Hélas, nous la rompons à cause du péché. Heureusement, Jésus nous a fait le don du sacrement de réconciliation pour renouer cette alliance de vie. La vie est un combat de tous les jours. Vivre en ressuscité demande des efforts. Conformer notre vie aux enseignements de Jésus Christ n'est pas facile. Pourtant nous le faisons avec le mariage ou le sacrement de l'ordre. Le choix de vivre avec Jésus-Christ se refait tous les jours.

C'est un chemin beau parfois périlleux que Jésus nous demande de faire. Ce chemin conduit à la vie, à la Vie éternelle. Nous avons été créés pour l'éternité. Il faut une vie pour accueillir cette bonne nouvelle. N'ayons pas peur et engageons-nous sur ce chemin de vie proposé par Jésus-Christ.

Père Laurent Renaud



Petit lexique des mots au regard du carême

Nos traditions font que la Chandeleur célèbre la présentation de l'enfant Jésus au temple ou encore que les œufs de Pâques symbolisent la résurrection et la vie.



Il nous a semblé bon et nécessaire de rappeler quelques mots simples de la vie de ce Temps de Carême.

Un petit lexique pour bien comprendre :

Le Carême est le temps de préparation de quarante jours à la fête de Pâques, un temps de prière et de partage.

Le Dimanche des Rameaux célèbre l'arrivée de Jésus à Jérusalem, Il est acclamé par la foule qui tapisse le sol de rameaux de palmiers. (en mémoire de cet événement le prêtre bénit le buis)

La Semaine Sainte prépare la fête de Pâques ; elle commence le dimanche des Rameaux, elle s'achève dans la nuit du samedi au dimanche de Pâques.

Le Jeudi Saint Jésus prend son dernier repas avec les douze apôtres. Saint Paul et les évangélistes. Marc, Luc et Matthieu rapportent que Jésus offre son corps et son sang pour le salut des hommes ; (les cloches des églises ne sonnent plus jusqu'à la veillée pascale en signe de deuil).

Le Vendredi Saint : Trahi par son disciple Judas, Jésus est arrêté. Il est accusé de semer le désordre par ses enseignements et surtout d'usurper le titre de Messie, c'est à dire de Fils de Dieu envoyé pour sauver les hommes. Il est interrogé par Ponce Pilate gouverneur de la région, il est condamné à être cloué sur une croix, ce genre de supplice étant normalement réservé aux criminels.

Pâques la fête la plus importante de toutes les fêtes chrétienne. Elle célèbre la Résurrection du Christ, sa victoire sur la mort.

Anne Marie BARONI

La belle histoire du petit grain de blé

D'après le poète danois Johannes JOERGENSEN (1866-1956)

Le petit grain de blé est heureux, tout heureux, bien au chaud dans un gros tas de blé, tout au fond du grenier, juste un petit courant d'air qui permet de bien respirer; jamais une goutte de pluie pour mouiller le tas de blé. Les autres petits grains sont très gentils, très polis, ce sont de très bons amis.

Aussi, quand il fait sa prière, le petit grain de blé remercie le Seigneur : "Merci mon Dieu, je suis tellement heureux, que je voudrais que cela dure toujours."

Mais un jour, il y a un grand bruit dans le grenier. Des hommes arrivent avec de grosses pelles, et notre petit grain de blé, avec tous ses copains, est jeté dans une charrette. Et la charrette démarre comme pour une promenade. Au hasard des secousses, le petit grain de blé voit tantôt un coin de ciel bleu, tantôt des jolies fleurs, tantôt un papillon ou une coccinelle...

C'est vraiment très joli, bien plus beau que le grenier. Bientôt, tout le monde s'arrête, au bord d'un champ bien labouré. Sans ménagement, les hommes jettent le tas de blé dans un coin du champ. Cela fait un choc ! Mais c'est frais, c'est bon... Le grain de blé a le temps de faire

une petite prière : "Mon Dieu, je voudrais bien rester là, dans la fraîcheur, le plus longtemps possible..."



Mais voici que le grain de blé s'enfonce dans la terre... C'est tout noir... c'est humide... le petit grain de blé étouffe... le froid le pénètre au plus profond de lui-même. Il fait une dernière prière : "Mon Dieu, c'est fini, je vais mourir..."

Mais voici qu'il se passe quelque chose d'extraordinaire ! Le petit grain se sent traversé par une force immense... ça éclate en lui de partout... et voilà qu'il devient une petite poussée de blé, puis une petite tige, elle monte la tige, elle monte... elle perce la croûte de la terre, et elle devient un épis de blé magnifique, avec au moins soixante petits grains de blé ! Et tous ensemble ils disent leur prière : "Merci, Mon Dieu, c'est Toi qui nous donnes la vie !".

Transmis par Franck DESSEREY

Le mercredi des Cendres pour se préparer à Pâques

Le Mercredi des Cendres est une fête mobile dans l'Eglise catholique qui se situe 40 jours avant Pâques et instituée par le pape Grégoire 1er en 591.

Pour le jour des Cendres sont conservés des rameaux bénis à la Messe des Rameaux précédente. Ils sont brûlés et deviennent cendres afin que le prêtre trace une croix sur le front des fidèles, tout en rappelant ce passage de la Genèse : « Homme, souviens-toi que tu es poussière et que tu retourneras poussière. » Un juste rappel à l'homme que son corps et ce qu'il possède est voué à disparaître et que sa préoccupation première est de sauver son âme en respectant le message du Christ. Pas facile tout cela !



Il est aussi demandé de jeûner le jour du Mercredi des Cendres, une manière de s'éloigner des distractions du monde pouvant éloigner l'homme de Dieu. Un jeûne qui peut se prolonger sous différentes formes jusqu'à Pâques. Une façon de se libérer de ce qui peut être le « ronron quotidien », pour se recentrer sur sa Foi en Dieu. Ce jeûne peut agir sur tout ou partie de la nourriture, de la sexualité, des loisirs, en marquant ce temps par la prière, mais aussi l'aumône.

Une période de méditation en se remémorant l'Evangile de St Matthieu (Ch 6, 1 à 8) précédant le premier verset du Notre Père : « Pour vivre comme des justes ne vous faites pas remarquer. Faites l'aumône mais ne sonnez pas la trompette, que la main gauche ignore ce que fait la main droite. » Un jeûne pour le Carême, rappelle les 40 jours du Christ passés dans le désert où il jeûna, pria et rejeta les propositions du Diable.

Ces quarante jours se doivent d'être mis à profit par le croyant, pour faire son introspection en allant à la rencontre de Dieu, comme pour le non croyant, en analysant sa vie au milieu des autres hommes. Dans les deux cas la réflexion doit mener vers un recentrage personnel pour se projeter dans l'avenir avec plus de conviction et croire tout simplement.

JC Reynaud

Etre baptisée adulte

La veillée de Pâques est le moment traditionnel où l'on baptise les adultes.



Cette veillée fait entrer dans la vie et la mort du Christ. On médite sur la lutte contre le mal, sur la délivrance apportée par

Jésus Christ. 3000 adultes sont baptisés chaque année en France. Ils seront 28 cette année pour notre diocèse.

Claire a été baptisée adulte en avril 2018

Claire pouvez-vous nous raconter votre parcours ?

Je me suis mariée avec un catholique. Il croyait en Dieu mais il s'était écarté du côté « église ». Donc on n'avait fait qu'un mariage civil il y a 15 ans. Ma belle mère était pratiquante et je viens d'une famille athée. Il y a 4 ans mon mari a eu un accident d'automobile.

Celle-ci a été quasi détruite et lui n'a pas été blessé. Il a ressenti le besoin de remercier et il est retourné à l'église. Quant à moi je suis tombé enceinte de notre quatrième enfant, il m'a fallu accepter la Vie (encore une fois), c'est le signe qui m'a mise sur le chemin vers Dieu. J'ai commencé à me rendre à la messe. Le message m'a touché. Nous étions nombreux à penser la même chose.

Il m'a fallu du temps pour demander le baptême. Je sentais que ma famille n'allait pas suivre. Et il a fallu me libérer de ce qui ressemblait à des chaînes. Je suis donc passée par une amie qui ensuite est devenue une de mes accompagnatrices.

La préparation n'est-elle pas trop longue ?

Cela me paraissait lointain. Mais après coup le temps passé paraît nécessaire. Ce temps est important pour voir tout ce qu'implique le fait d'être baptisé. Pour moi, j'ai demandé en septembre 2016 et j'ai été baptisé en avril 2018. Parmi les baptisés d'autres ont eu un parcours plus long cela dépend des personnes.

Père Jean Robert Courtot

Infos – Infos – Infos – Infos – Infos - Infos



Mercredi 6 mars à Châtenoy
salle paroissiale à 12 h

**Les Amis de l'église Saint Martin
vous invitent à un bol de riz**
apporter son bol de riz + un fruit

Fête de Printemps

27 avril 2019

Sainte Thérèse

Vente de fleurs
et de pâtisseries

Conférences d'Art Sacré de la Pastorale du Tourisme

Maison diocésaine de Saint Désert à 9 h 30

- Samedi 23 mars 2019 : **Les débuts du monachisme et l'évolution de l'architecture des communautés monastiques**
- Samedi 27 avril 2019 : **Les cartes de la Grande Chartreuse et ce qu'elles nous enseignent sur la vie cartusienne**

Visiter la personne malade

Sur la paroisse du Bon Samaritain, des personnes participent au service ecclésial des malades. Elles sont missionnées par le prêtre pour rendre visite, porter la communion aux personnes malades à leur domicile. Ces chrétiens bénévoles se réunissent régulièrement en équipe, avec un responsable pour se former et s'entraider.

- Vous vous sentez intéressé par ce service fraternel dans le respect de la plus grande discrétion ; **pourquoi ne pas participer et rejoindre le groupe ?**
- Vous aimerez que l'on vienne vous voir pour rester en lien avec d'autres et être soutenu.

Vous pouvez prendre contact avec le père **Jean-Robert Courtot** en vous adressant à la paroisse, où auprès de **Bernadette Derain** à Châtenoy au 03 85 87 90 50

14, 15 et 16 juin 2019 : pèlerinage en Alsace : Le Mont Saint Odile

Renseignements auprès de
Sylvain DECLOIX
06 75 79 83 37



Samedi 9 mars à 17h
à l'église de Châtenoy

Concert de musique sacrée des XXème et XXIème siècles

Horaires habituels des messes :
chaque samedi soir à Ste Thérèse à 18 h 30 (Saint Rémy, 17 rue d'Ottweiler)
chaque dimanche à 11 h église St Martin de Châtenoy-le-Royal
Des messes « tournantes » à 9 h 30 (cf. portes des églises ou sur le site de la paroisse)

Adresse de la Paroisse 17 rue d'Ottweiler, 71100 - Saint Rémy Tel 03 85 48 17 09
Mail : paroissedubonsamaritain@gmail.com Site : bonsamaritain.paroisse.net

Permanences à la paroisse : du lundi au vendredi de 10h à 12h - samedi de 10h à 12H sur RDV
1^{er} et 3^{ème} vendredi de 17 à 18h30 pour inscriptions au baptême.